



## "A 10 años del comienzo de nuestra historia"

López-Iñiguez Alvaro

Dirección General  
Revista Médica MD, Guadalajara, Jalisco, México.  
Servicio de Infectología, Hospital Nacional de Nutrición  
Salvador Zubirán, Ciudad de México, México

*"Al final, lo que importa no son los años de vida, sino la vida de los años..."*

Escribió Abraham Lincoln; y creo que esta frase enmarca a la perfección un aspecto de lo que el día de hoy celebramos con todos ustedes.

Una década ha pasado desde que se creó la Revista Médica MD y es en momentos de celebración como este, en los que amerita recordar los pasos andados y el camino recorrido. Nuestra historia tiene los tintes de todo proyecto que se funda del empeño de quien la forja, sus ilusiones y objetivos.

El comienzo fue turbulento y ruidoso, como cuando se pone en marcha la maquinaria de una gran empresa, fue un periodo lleno de obstáculos y oportunidades debido a que todo representaba nuevo conocimiento y aprendizaje (procesos, métodos, formas).

El equipo de trabajo fue creciendo y fortaleciéndose hasta lo que es el día de hoy: un Comité Editorial compuesto por 30 profesionales de distintas áreas (Medicina, Ingeniería, Diseño, Docencia) y un Comité de Expertos conformado por más de 150 profesionales de la salud que forman parte de distintos consejos de investigación y formación en recursos humanos en ciencias de la salud en distintos países del continente americano.

Nuestra primera publicación impresa consistió en un número de 8 páginas impreso en papel tipo prensa con un tiraje de 100 números y desde entonces

hemos avanzado hasta contar con números impresos de más 90 páginas. De igual manera, nuestro alcance e impacto ha crecido hasta llegar a ser una de las revistas más activas del país, la más activa del occidente de México y pertenecer a 10 bases de datos bibliométricos internacionales que respaldan nuestras publicaciones.

De poco serviría mencionar todo esto, sin reconocer a todos a aquellos los que creyeron y siguen creyendo en este proyecto, sin la participación de ellos en nuestro camino, no estaríamos en el momento en el que nos encontramos. A todos ellos, les estamos infinitamente agradecidos.

Celebrar 10 años representa sólo el inicio de nuestro camino, mismo en el que tenemos contemplados otros medios de extensión de la difusión de la ciencia latinoamericana como será el Foro MD, medio digital de publicación mensual en el que expertos en distintas áreas discutirán con los lectores problemáticas actuales o aportaciones novedosas a la ciencia.

De igual manera, nuestros objetivos a mediano plazo son claros: incrementar el número de índices internacionales en los que se encuentre nuestra publicación, inclusión a bases de datos de análisis de impacto y productividad con reconocimiento mundial (*Journal Citation Reports*), formar parte del listado de revistas biomédicas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) mexicano.

A todos ustedes lectores, a nombre de la Revista Médica MD y a título personal, les agradezco por la fidelidad, confianza y apoyo para esta publicación.